

Voix de l'Ain, 3.7.2015

Le château de la Garde a émerveillé ses visiteurs

« **L**erveilleux décor pour des soirées musicales », « Merci beaucoup pour votre accueil, journée paisible. », « Merci d'avoir ouvert ce lieu magnifique! ».

Lors des visites patrimoniales, le petit livre d'or ouvert par madame et monsieur Friedrich von Kirchbach, propriétaires du Château de la Garde, recèle bon nombre de témoignages éloquentes. Dès l'ouverture samedi après-midi 27 juin, les visiteurs, pour la plupart des Burgiens ont investi les lieux. À peine le domaine franchi, c'était pour eux, une surprise agréable.

Dimanche 28 juin, dès 9h30 les visites se poursuivaient et un premier groupe franchissait le portail d'entrée. Il en sera suivi de beaucoup d'autres durant la journée. Arrivée dans le parc, prise en charge par un guide, la petite troupe en admiration discrète écoutait avec attention les commentaires autour du tulipier, du cèdre de l'Atlas, du mûrier pleureur ou encore de l'arbre à mouchoirs, autant de variétés nouvelles pour certains. Les visages épanouis, s'extasiaient silencieusement en admirant l'ensemble harmonieux du paysage. « Que c'est beau ici, que c'est calme », osaient quelques personnes en échangeant leurs sentiments. Foulant la pelouse inondée d'un soleil estival, après avoir contemplé la fontaine de pierre, le groupe se retrouvait



Un cadre de verdure à deux pas d'Ekinox.

devant les anciennes écuries. « À elles seules ce sont déjà un petit chef-d'œuvre », murmuraient certains. Pour beaucoup, c'était l'étonnement complet. Celui de constater qu'un tel bijou existe à deux pas d'Ekinox. Le petit pavillon se découpe dans l'azur et les commentaires allaient bon train. « Je suis surpris par ce joli parc et sa maison de campagne. Un très bel emplacement avec sa richesse botanique », avoue cette

personne. Un de ses amis lui rétorque avec malice : « Tu ne peux pas t'offrir le même château, mais tu peux acheter les mêmes transats ».

Comme dans un film

« Magnifique! ». L'adjectif reviendra souvent sur les lèvres des visiteurs. « Ce n'est pas tant le château mais aussi son domaine qui mérite bien qu'on s'y attarde », souligne une autre personne. Roger est ravi lui aussi : « C'est un domaine magnifique, un lieu à en faire un centre culturel, un espace qui permet beaucoup de choses, comme par exemple des petits concerts de musique de chambre. C'est certain, j'en parlerai. »

Si les adultes sont émerveillés, Madeline, 6 ans est aux anges : « Je trouve que c'est bien, comme si on était dans un film ». Ses parents sont tout aussi enchantés. « Je suis impressionnée par le site, de l'humilité des propriétaires. C'est un lieu magique. On savait qu'il y avait un château, mais il restait mystérieux », souligne sa maman. Peu à peu, les touristes, en connais-

sent un peu plus sur le patrimoine de la cité burgienne. Pierre est de ceux-là : « Je n'imaginai pas ça. Ça donne envie d'en savoir plus, c'est vraiment super, c'est lumineux, très beau. Une grande surprise, on ne s'attend à ça en entrant. Ça vaut vraiment le déplacement et l'accueil est incroyable, on n'a pas l'habitude d'une telle gentillesse. Les hôtes sont d'une disponibilité rare. » Gérard Laura-Tonet, ne connaissait pas l'endroit : « C'est un acte de générosité des gens du XIXe siècle, une ouverture sur le monde. C'est une relative sobriété de la maison sans orgueil, c'est très plaisant. Le cadre à plus d'importance que le château lui-même. L'écrin est presque plus beau que le bijou. Je vais en parler autour de moi, c'est certain. »

Si d'aucuns ont découvert durant le week-end ce petit joyau burgien, monsieur Friedrich von Kirchbach avouait en toute modestie : « Cela fait 14 mois que nous habitons le domaine, et nous découvrons tous les jours de nouvelles choses. »



Monsieur et madame Friedrich von Kirchbach accueillent les visiteurs.

ROLAND LAURENT, CLP